
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名 令和４年度 第３回菊川公民館運営審議会 

２ 議題 

１ 令和４年度菊川公民館事業報告について 

２ 令和５年度菊川公民館事業計画(案)について 

３ その他 

３ 開催日時 令和５年３月 20日(月) 18時 30分から 19時 30分まで 

４ 開催場所 菊川公民館(菊川農村研修センター)研修室 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 中田 非斗志、飯田 豊一、豊岡 由佳、石川 志保、清家 輝彦 

７ 担当所属 

所属名 菊川公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

館主 藤村 雄二 

館長 埜下 征男 

主事 猪野 誠史 

８ その他の

所属 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 

 



発言者 発言内容 

藤村館主 

 

  埜下館長 

 

猪野主事 

 

中田会長 

 

 

猪野主事 

 

 

 

 

 

中田会長 

 

 

清家委員 

 

中田会長 

 

 

 

 

猪野主事 

 

中田会長 

 

 

 

清家委員 

 

中田会長 

 

 

 

(開会挨拶) 

 

(挨拶) 

 

それでは、これ以降の議事進行を中田会長にお願いします。 

 

 議題に移ります。協議事項(１)令和４年度菊川公民館事業報告

について、説明をお願いします。 

 

(令和４年度菊川公民館事業報告について説明) 

事業報告の方は以上になりますが、皆さんにお配りした公民館

事業マネジメントシートに記入していただいた御意見を集計しま

したので、合わせて説明したいと思います。 

(公民館事業マネジメントシートの意見書について説明) 

 

 説明を受けた公民館事業の報告につきまして、何か質問や意見

等ありませんか。 

 

お魚さばき教室はすばらしかったですね。 

 

参加したいと思っても他の行事と重なったりして、なかなか事

業に参加できなかったのですが、お魚さばき教室は参加しました。

あの時に思ったのが、地域の行事でよく調理室が使われるので広

いという印象があったのですが、狭いと感じました。 

  

確かに狭いですね。２テーブルしか使えませんから。 

 

やっぱり刃物を扱っているので、さばいているときに隣の人が

近寄ってきたら危ないですよね。参加者が６人くらいだったから

良かったですが、もっと増えたら難しいかもしれません。 

 

部屋の外に別の流し台を据えてもらわないといけませんね。 

 

やっぱり公民館事業に参加した者から意見を聞いておいた方が

良いと思います。ここで意見を聞かれても、申し訳ないですが参加

していない事業の意見は出しにくいです。 

 



発言者 発言内容 

埜下館長 

 

 

 

中田会長 

 

埜下館長 

 

清家委員 

 

 

 

猪野主事 

 

中田会長 

 

清家委員 

 

 

 

 

 

 

石川委員 

 

 

 

 

埜下館長 

 

中田会長 

 

 

清家委員 

 

 

埜下館長 

調理室が手狭でしたら、商工観光課にイベント用の流し台があ

るのではないでしょうか。それを借りてきて設置すれば良いと思

います。 

 

旧菊川小学校の家庭科室にもあるのではないですか。 

 

あるとしても据付けで動かせないのではないでしょうか。 

  

ではそこに移動して実施すれば良いのではないですか。４テー

ブルくらいあれば余裕をもって実施できますよ。今は物置になっ

ているかもしれませんが、見ておいてください。 

  

分かりました。 

 

ほかの御意見はありませんか。 

 

ではグラウンドゴルフ大会について、やっぱり高齢の方が「この

子は誰、あの子は誰」と聞くのですよね。今はイベントがなくて外

のイベントはあれだけだったので、ほかができなくてもあれだけ

は交流の場として引き続きやった方が良いと思います。回数が増

えても、準備もそこまで労力のかかるものではないと思いますの

で。 

 

婦人会の方が言われていたのですが、チームをバラバラに組み

変えても面白いのではないかという人がいました。やっぱり婦人

会は婦人会でやりたいという人もいるかもしれないので、難しい

かもしれませんが、そういう意見もあったということで。 

 

それと、参加者用に名札を用意するのはどうですか。 

 

名札とまではいかなくても、私らがやるのはガムテープに名前

を書いて胸に張り付ける方法ですね。 

 

ゴルフだからグラグラしないガムテープの方が良いかもしれま

せんね。 

 

平城公民館でも、事業によってはテープや名札を配ることもあ



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

中田会長 

 

 

 

 

猪野主事 

 

中田会長 

 

 

 

 

委員一同 

 

中田会長 

 

 

猪野主事 

 

中田会長 

 

 

 

埜下館長 

 

 

 

中田会長 

 

 

猪野主事 

 

ります。区域が広いので、参加者が顔見知りということがなかなか

ありませんし、事業の噂を聞きつけて参加した地区外の子供を呼

ぶときにも「そこの子」とか呼んでしまうので、それがなくなると

いう効果はあります。 

 

公民館の行事は人を知るということも大事なことなので、そう

いうことも考えてもらって実施すれば良いと思います。 

もう一つ、去年に花植えだったか、花の種を配ってもらいました

よね。 

 

ああ、それは四季の花運動ですね。 

 

あれを植えて、そのままプランターで放置していたら、今またき

れいに咲いていますので非常に良いなと思います。それぞれ花づ

くりの様子も発表したら面白いのかなという気がします。ほかに

何か意見はないですか。 

 

(意見なし) 

 

それでは(２)令和５年度菊川公民館事業計画(案)について、説

明をお願いします。 

 

(令和５年度菊川公民館事業計画(案)について説明) 

 

新規事業、合同事業も含めて説明があったのですが、何か御意見

のある方はお願いします。 

アーチェリー教室はこちらで行ってはいけないのですか。 

 

愛南アーチェリークラブという団体が旧西海中学校の体育館で

練習していますので、その練習日の午前中にアーチェリークラブ

の方に指導してもらいながら体験するという形です。 

 

移動式のセットがあるはずですから、それを持ってくれば菊川

でできると思います。合同事業ではなく、主体事業として。 

 

畳とかを持ってくるということですか。 

 



発言者 発言内容 

中田会長 

 

 

 

 

 

 

清家委員 

 

中田会長 

 

 

猪野主事 

 

豊岡委員 

 

 

中田会長 

 

 

 

 

猪野主事 

 

 

埜下館長 

 

 

中田会長 

 

 

 

 

 

埜下館長 

 

 

畳でも良いし、先が丸くなっている練習用の矢であれば厚手の

カーテンで止まります。持って来られるのでしたら向こうまで行

って参加よりは良いですよね。けっこう出向いていく事業がある

みたいですから、公民館事業を他館と合同でやるというのも良い

のですが、行くばかりではなくてこっちに来てもらうということ

も考えても良いのではないかなと思います。 

 

小中学生のイベントがたくさんになりましたね。 

 

まあ合同事業でやれば、これについては平城が主になってとか、

菊川が主になってとかの分散はできますよね。 

 

一応メインの館は決めてあります。 

 

親としては何かしら行事があるというのはありがたいです。平

城公民館の事業にはよく参加しています。 

 

子供たちの中には、行きたいのだけど送迎の都合がつかなくて

参加できない子供もいるのですから、こと菊川の子に関しては、参

加したいと思ったときに参加しやすい状況を作ってあげるという

のも大事だと思います。 

 

参加者が菊川からいるのでしたら、第４集会所辺りからハイエ

ースなどで連れていく手段は考えています。 

 

今年度菊川でやったボルダリング体験教室も、中浦からマイク

ロバスで参加者を拾いながらの送迎付きで実施しました。 

 

公民館事業は自由参加ですから参加できれば良いのですが、今

は子供たちが参加しようと思っても、遠いとか、さっき言ったよう

に家庭で送り迎えができない状況が以前に比べて多くなっている

ので、その辺は考えてもらった方が良いのではないかなと思いま

す。 

 

平城公民館でも、アーチェリーの方は文化センターから西海ま

で連れていきますし、事業によっては送迎の段取りも必要になる

と思います。 



発言者 発言内容 

 

中田会長 

 

 

猪野主事 

 

中田会長 

 

 

猪野主事 

 

 

清家委員 

 

猪野主事 

 

 

中田会長 

 

 

埜下館長 

 

 

 

 

 

中田会長 

 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

中田会長 

 

 

自分の関係するところばかり見て申し訳ないのですが、ドロー

ン体験教室はドローンを何台買うのですか。 

  

２台の予定です。 

 

菊川は２台だけど、赤水は２台とか平城は２台とかではないの

ですか。 

 

ほかの館は予算で出してないかもしれませんが、生涯学習課で

も購入すると思いますので何台か借りられると思います。 

 

バッテリーが何個かあれば、２台でも交代でできますよ。 

 

はい、予備バッテリー付きの機体を買おうと思っています。生涯

学習課と相談して決めようと思います。 

 

このままいけば、公民館事業、例えば飲食の制限等は緩和されて

いきますよね。 

 

とりあえず、今の段階でも一般の人は、マスクはもう本人の意思

に委ねられている状態ですが、役場職員については、マスクは５月

まで着けなさいと言われています。新型コロナが５類になったら

どう判断するか分かりませんが、中央と比べたら、まだまだきつめ

には制限されています。 

 

できれば良い方向に行ってくれたら、公民館事業もマスクを外

してお互いの顔を見て名前が分かって、盛り上がりも変わってく

るのだろうと思います。全部の事業ができるかどうかというとこ

ろもあると思いますが、負担にならないように、子供たち、地域、

皆が満足できるような行事をできれば良いなと思います。何か、あ

りますか。 

  

(意見なし) 

  

ではその他で、今年度の行事を振り返っても良いし、来年度の事

業計画についてでも良いし、それから公民館自体についても構い



発言者 発言内容 

 

 

石川委員 

 

 

 

 

 

 

 

埜下館長 

 

 

 

石川委員 

 

中田会長 

 

 

 

石川委員 

 

 

 

中田会長 

 

 

埜下館長 

 

 

 

 

 

 

石川委員 

 

飯田委員 

ません。何かありましたらお願いします。 

 

 婦人会からなのですが、菊川出身で今は菊川には住んでいない

方が入られているのですが、規約に菊川在住の方と書いているこ

とを気にされて、「地区や部落の方に聞いてみてください」という

ことなのですよ。婦人会の中では問題ないのですが、もし会長にな

ったらこういう会にも出なくてはならないので、「在住してないの

に会長を務めるのか」ということにならないかなと思われている

みたいです。 

 

まずは、婦人会の規約をちょっと直すのが一番ですね。ただ、そ

の規約が婦人会独自で作っているのか、作る時に地区や行政が絡

んでいるのかにもよりますよね。 

 

 そうですね。それはちょっと分かりません。 

 

基本的に社会教育関係団体なのですから、独自でその団体がや

れば良いことです。例えば婦人会が作っている規約を公民館や自

治会が指摘するのは筋違いと私は思います。 

 

気にされているのが、婦人会に部落から助成金が出ているのに、

自治会費を払っていない自分が行事に参加して良いのかというこ

となのですよ。 

 

 基本的に、婦人会の中で認められているのでしたら構わないの

ではないですか。 

 

 婦人会の中で規約を改正して、地区外の人も入って良いという

ことを地区の方でも認めてもらってということであれば良いので

はないかという気はします。規約を追加するとしたら、会長が特に

認める者とか、菊川地区出身者とか、菊川地区行事に常に参加する

とか、そういった情報を入れることによって会長が特に認めると

いう形に持っていくのが着地点ではないかと思います。 

 

 では婦人会にもそういうふうに伝えておけば良いですかね。 

  

何を心配されているのですか。例えば地区のお金があって、その



発言者 発言内容 

 

 

 

石川委員 

 

中田会長 

 

 

石川委員 

 

 

飯田委員 

 

 

清家委員 

 

 

 

石川委員 

 

中田会長 

 

 

 

 

猪野主事 

 

中田会長 

 

委員一同 

 

中田会長 

地区のお金が婦人会にも使われている。それを払っていないから

というのを心配されているということですよね。 

 

そうだと思います。 

 

自治会からの助成金が多額というわけでもないし、婦人会の中

でやりやすいようにしてもらったら良いのではないですかね。 

 

本人には婦人会で認めているので大丈夫と言ったのですが、や

はり気になるみたいです。 

 

 それを気にしていても解決策はなかなか出ませんから、こうい

う場で諮ったということで納得してもらえばと思います。 

 

 異例のことだから、大枠は地区の集まりに入って良いのかとい

う心配だと思うのですが、逆に「どうぞどうぞと皆さん言っていま

した」と言ってもらえたら。 

 

 分かりました。伝えておきますので。 

 

 地区出身ではない人が団体に入っているのは、多分菊川の婦人

会だけではないと思います。いま時代が変わってきているという

こともあって、そういうときに教育委員会としてどうするのかと

いうことですね。 

 

 今後その場合もありそうなので、確認しておきます。 

 

 良い意見も出たということで、その他はありませんか。 

 

(意見なし) 

 

では、審議会を終わります。１年間お疲れ様でした。 

 


